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感 动·责 任·幸 福

感动
作家余杰的《香草上》里的“世事喧嚣，

人生寂寞……” 在我的人生过往中一直延
续，于是淡忘了很多情感。
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个多月前，我从
商城县农村改革发展综合试验区办公室被
抽到刚成立的商城县美丽乡村建设办公室，

步入新岗位， 内心的惶恐和不安油然而生。

但是经过一段时间的工作生活后，内心深处
也不由萌生出一种久违的感动： 商城县委、

县政府领导扑下身子，深入基层，近距离和
基层干部群众交流与沟通的务实为民情怀
令我们感动；全县上下广大干部群众团结一
心创建美丽乡村的热情令我们感动；美丽乡
村建设办公室领导像兄长一样经常与我们
交流谈心，督促我们学习、追求上进，为我们
解忧排难的朴实情感令我们感动；同事之间
相互包容，坦诚相待，浓浓亲情般的温馨令
我们感动……感动， 存于工作的每一个角
落。我仔细地收集着、感受着，感知着这一切

的感动，感知着这一切的美好。

罗曼·罗兰说过： 世界因为生命而有色
彩，生命因为感动而有灵性。那么，我想说，

我们在商城县美丽乡村建设办公室的工作
生活一定会因为有了感动而变得多资多彩。

责任
商城县委、县政府开展美丽乡村、幸福

商城创建工作， 是落实党的十八大提出的
“建设美丽中国”的具体体现，可以说是改革
开放三十多年以来农村的又一次革命。虽然
我只是一名从事美丽乡村建设的普通工作
人员，也倍感使命光荣、责任重大。自己也深
知踏上了一个岗位就注定选择了一份责任、

拥有了一份使命
,

要勇于承担这份工作赋予
你的责任。

有人说，你们作为普通工作人员只要按
要求上下班，尽量少说话，只管敷衍了事干
工作就行了，没有什么责任而言。但是我深
信责任更是一种担当、一种约束、一种动力、

一种魅力。既来之则安之，一个人只有有了
责任心才能够实现自己的承诺，只有有了责

任心才能够正视困难勇往直前，只有有了责
任心才能够得到别人的尊重。 面对这些，我
们更要踏踏实实地做好每一项工作，从小事
做起。对一位有责任心的人，责任中无小事，

小就是大！

幸福
4

月
26

日至
27

日， 由全国三十多家新闻
媒体组成的“大别山老区行”记者采风团深
入到商城县开展采风活动，记者们在该县河
凤桥乡村民付生昌家看见了都市里不常见
的场景。 付生昌家新建的面积超过

200

平方
米、上下三层的小别墅里，房间宽大舒适，装
修时尚气派，各种家用电器一应俱全。当有
记者问老付：“现在的日子过得幸福吗？”付
生昌高兴地连声回答：“幸福， 太幸福了！你
看经济发展了，环境优美了，我们村民的房
子都赶上国外啦！能不幸福吗？”

幸福是一种感觉， 这种感觉应该是愉
快的，使人心情舒畅，甜蜜快乐的。有的人
认为从事美丽乡村建设工作， 是一个单调
而枯燥的职业，劳心劳力不讨好。之所以对

工作感到枯燥无味，在工作中找不到乐趣，

其根本原因就在于心里有冲突， 太过于关
注自身的利益和结果，忽视了过程。美丽乡
村建设办公室的工作涉及到美丽乡村建
设、城市综合管理、省级文明县城创建，时
间要求紧，压力大、工作任务重，但对我们
来说，能参与这项功在当代、利在千秋的事
业乃人生一大幸事。我参与、我奉献、我快
乐、我幸福。虽然工作有些辛苦，但更是一
种全方位的历练。 我们需要在工作中寻找
幸福，要静心，要有好奇心，秉持奉献精神，

热爱工作，享受工作过程中带来的快乐，长
此以往， 幸福的基因就会种植在你我的工
作中。

别说神马都是浮云，唯有实干才是根
本。人不一定要出名，但人生一定要善于
把握住出彩的机会。亲爱的朋友们，让我
们心存感动、肩负责任、感恩幸福，一起奏
响“经济发展、环境优美、生活低碳、乡风
文明、管理民主、社会和谐”的美丽乡村乐
章！

硕士金领和九旬农村祖母

驾着轿车携着娇妻
抱着爱婴

怀着
别样的心态
学业功成的硕士成为
上海大都市的金领
在春节衣锦还乡来看
与其父母远离分居的
年纪九十又三的农村祖

母
祖母喜泪纵横
用枣树皮一样的双手
从内衣里颤巍巍地掏

出
两张百元钞票塞给了
刚刚咿呀学语的曾孙
金领硕士的孙子———笑

纳了
虽然
九十三岁的祖母没有工

资或其它收入来源
虽然
充满成功感的金领硕士
孙子衣锦还乡时没

给
把自己从小抱大洗衣

做饭喂食擦屎擦尿的
耄耋祖母花一分钱

园 丁 颂

你轻轻的来
轻轻的来

三尺讲台
舞动你靓丽的身姿
两行板书
浸透你酸甜辣苦
你甜蜜的声音
在蓝天白云中回荡
你渊博的才华
哺育幼苗茁壮成长

你轻轻的来

轻轻的来

黎明拂晓
你步履匆匆
仿佛听到朗朗的书声
半夜深更
你开卷挑灯
在黑夜里疲惫的穿行
你像春天的使者
呵护绿芽新叶
你是快乐的天使
带来笑语欢声

你轻轻的来
轻轻的来了……
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秋 韵 悠 悠

秋天是个诗意盎然的季节，行走
在秋的旷野，一颗蛰伏已久的诗心不
禁被眼前色彩缤纷的秋色所唤醒。于
是，循着秋的气息，披着秋的五彩风
衣，拉着秋的纤纤玉手，我们欣欣然
走进了秋天丰沛华美的世界。

头上是澄碧的蓝天和稀薄的白
云，脚下是金色的原野和清澈的江河，

四下里静静的。此时，放下心中的羁
绊，忘记那些不快的事情，心头蓦地变
得轻松起来，浑身上下也油然升起一
股“行到山穷处，坐看云起时”的畅意。

不知是被秋天静谧的风景陶醉了，还
是爽朗的心情让我们浮想联翩，此时，

好想变作小鸟，跃上苍穹，循着蓝天的
足迹，抓着云的裙裾，在天宇间快乐地
歌唱，在云海里自由飞翔。

秋天是个饱含相思的季节，“嗯
唉，———嗯唉”的雁鸣声不时会勾起
人们思乡的情絮。千百年来，鸿雁乐
此不疲地穿行于秋的长空里，为千里
之外的亲朋传递思恋，为万里之遥的

故友捎去挂念， 让人世间最美好的情
愫在秋天的山山水水间流淌， 让普天
下最诚挚的祝福在人们的心头荡漾。

“酒喝干，杯斟满，今夜不醉不还……”

一首相思曲，几多亲情言！秋水似酒，

温暖异乡游子的心。秋野似床，让隔
着万水千山的亲朋故友，同枕秋的大
地，共眠秋的秀美山川。

秋天是个丰收的季节，水灵灵的
葡萄、红扑扑的苹果、甜滋滋的梨子、

脆鲜鲜的大枣，让你唇齿生津，满嘴
留香。行走于秋天的田垄，处处是金
灿灿的稻谷、红艳艳的辣椒、圆鼓鼓
的南瓜、绿幽幽的冬瓜，直晃你的眼。

置身其间，除了对秋的美景多了一层
感性认识外，我们对人对世的人生观
和价值观，也在这孕育成熟的季节里
提炼升华起来。春华秋实，春天孕育
的是殷殷的希望，而秋天则展示的是
累累的收获。

走进了秋天，就走进了五彩斑斓的
世界，她让我们诗意勃发，哲思喷薄，更
让我们思想丰硕，她让我们一天天在美
妙的秋之天地间幸福地生活……

□

刘昌宇

假 期 实 习 随 感

因受国内一些二流经济学畅销书
的宣传画影响， 人们对于金融的兴趣
与日俱增， 而券商这个处于现代金融
中心的行业，也越来越为人所熟知。在
一般人看来， 券商的确是个高端洋气
的词，他们在经营着什么，在管理着什
么却令普通人觉得艰涩难懂， 充其量
是证券公司大厅那块让无数股民魂牵
梦系的行情显示屏。 我虽然是个学金
融的大三学生，却也从未炒股，对于券
商这个行业的认识只是停留在书本上
的一串串公式或是在正文后边小字加
黑的金融史趣闻。暑假在家闲来无事，

便想找个有人有空调的地方做些快活
事情， 券商这个拥有清凉舒爽的交易
大厅， 又有无数人来人往可供观察体
验的地方成了首选。 好在证券公司在
中国发展了十几年了， 有实力的证券
公司在我们信阳这样的小城市有发展
完善的分部，省了去外地奔波的辛劳。

虽然证券公司总部坐落于金融机
构云集的

CBD

，不过那地方与我无缘。

相比于高楼大厦上俯瞰众生的幻想，

我倒觉得交易大厅里的人来人往更接
地气，也给我带来无穷的思考与乐趣。

不过那天我第一次走进大厅， 还是有
点儿目眩的感觉。由于正处熊市的是，

大厅里的人并不算多， 比较引人注目
的是一个个顶着花白头发的老年人。

他们或者坐在交易电脑前不停点按着
什么， 或者坐在沙发椅上目不转睛地
盯着行情显示屏前滚动的数字。 还有
一部分股民则稀散地互相坐着聊天，

显得十分惬意， 不时出现几个孩子在
大厅里穿梭打闹， 构成了一幅严肃活
泼的画面。 这种景象自然和想象中的
专业而高端的交易场面无关， 就连热
闹程度也不及， 究其原因大概还是中
国股市近期实在是过于不争气了吧。

我的工作主要是在柜台上做一些
辅助工作，简单而重复，不过在工作的
时候往往能听到不少令人感兴趣的东
西，大多是一些资深股民的高谈阔论，

夹杂着涨跌盈亏的血泪史。 在基层的
我能接触的股民大多学历不高， 有不
少习惯于跟风进场， 也不乏勤于思考
想法很多的股民， 总的来说主要有这
么几类：

一是以炒股为工作的， 这类股民
往往开户时间较长， 由于经过十几年

与资本打交道的经历， 经验丰富，特
别是赔钱的经验更丰富，据我粗略统
计， 大概上符合一般所说的十个有九
个赔钱的规律。 我接触到的股民大多
学历不高， 对股市的信心和热情随着
牛市熊市的变化而改变。有个大妈，

98

年开的户，但是不太走运，公认的大牛
市一次也未赶上，最多时亏了上百万，

特别是
07

年之后就未接触股市， 但如
今股市处于历史性低点， 又使她重燃
了抄底的信心。“股市就是泥潭”，她对
我说：“接触了股市就是跟市场赌博，

我就不信我不能总是那么倒霉吧。”不
少人表达了同样的观点。 这让我想起
了著名经济学家李稻葵说过中国股市
的回报率对不起老百姓

,

他在一次演
讲中说：“过去

20

多年我们股票市场平
均的回报率，我看毛回报率，还没算通
货膨胀是不到

2%

。过去
20

年我们的通
胀平均

4%

以上，过去
20

年我们中国经
济的增长速度， 剔除是通胀因素接近
10%

，过去
10

年是
10.4%

，我们的
GDP

增长速度剔除通货膨胀。可是我们的股
市才

2%

都不到， 实在是对不起老百
姓。” 如果大妈那一百万拿来买房，恐
怕今天又是另一幅光景。中国股市的动
荡恰恰与中国历史上发展最快的十几
年同步，不得不令人心生疑虑。

但是其中也有股民对股市有着自
己的理解，有几个中年大叔，对于价值
投资等理论十分了解， 他们与我聊天
时亲切地传授了一些炒股的技巧。“如
今股市跌到两千点以下， 继续下跌的
空间几乎没有了， 市场处于筑底的时
期， 能不能把握这轮回升的牛市就得
看谁有耐心了。”说着又往账户里转了
几千块。 相信这种情景在股市发展的
十几年里不是第一次出现了， 也绝不
会是最后一次。 中国老百姓不多的财
富在这个动荡的市场里显得珍惜而又
廉价不得不令人唏嘘。

二是以炒股为休闲方式的。 大概
不少老人跟我的想法类似， 酷暑中空
调的诱惑难以抵挡， 而炒股又是一项
考验反应能力以及操作能力的项目，

再加上一群志同道合的伙伴在一起热
闹非凡，交易大厅成为他们避暑休闲、

娱乐心情、 有效预防老年痴呆等疾病
的好地方。每天开盘时不少人就来了，

而当我们下班时他们也就“下班了”。

这些人在股市中投入了不少精力，但
是用的股本却不多， 跟他们聊天总是

十分愉快轻松，颇有些荣辱不惊、云淡
风轻的境界。当然不出所料，赔钱的仍
然是大多数，好在本小心态放松，显得
比较和谐。

有个七十多岁的大爷还拉着我讲
了半天国际政治与股市的关系， 全不
顾当时股市的涨跌， 不过当我问道用
这种关系是否让他赚到钱时， 他诚实
的告诉我：“哪能赚到钱啊， 全球股市
都在涨，就我们在跌。”

这几周实习期间， 大多数时候股
市都波澜不惊， 大盘在

2000

点上下震
荡， 股票的涨跌可以从大厅里的热闹
程度很明显地看出， 不过都在合理范
围以内。不过

7

月下旬那几天，前来开
户的股民突然增多， 但是此时大盘并
没有出现什么大的变化， 到底发生了
什么呢？答案揭晓，原来是创业板突然
逆势上扬， 甚至连续

3

天涨幅超过
2%

创
A

股
15

年来最强纪录，还不断刷新历
史天量。创业板指“牛”劲从何而来没
人能明白， 不过可以确定的是很多股
民因此真正注意到创业板这么个宝
贝。什么是创业板，它与一般的股市有
什么区别呢？ 这些问题显然不在很多
股民考虑范围之内。 创业板是地位次
于主板市场的二板证券市场，以

NAS鄄

DAQ

市场为代表， 在中国特指深圳创
业板。在上市门槛、监管制度、信息披
露、交易者条件、投资风险等方面和主
板市场有较大区别。 在创业板市场上
市的公司大多从事高科技业务， 具有
较高的成长性，但往往成立时间较短，

规模较小，业绩也不突出。总之投资创
业板需要较高的投资素养， 也需要有
能力承担相应的较大风险。 然而大多
数股民缺乏这种专业的知识储备，所
以营业厅里强调投资者教育。

投资者教育对于我来说是一个很
怪异的名词， 虽然公司宣传手册上清
楚地印着这个字样。 财富对于每一个
人都是至关重要的，老百姓更是如此，

他们的积蓄并不多， 难道会敢于糊里
糊涂地投入到波诡云谲的股市里吗？

然而事实上确实不容乐观， 在很多人
眼里股票只是一张纸， 而这张纸背后
的故事却往往被令人目眩的

k

线图所
掩盖。

大厅交易有限，更多的投资者，我
并没有接触到， 不过， 窥一斑而见全
豹， 中国股民怎样与中国股市一起成
长值得我们每个人思考。

□

尚飞

飘 飞 的 柳 絮

春天最柔的骨， 欢快和
轻盈在风的肩膀上舞蹈

柳叶的胎毛，慢慢飘落
姿式，如一片雪花
明亮的钟表，含笑收割时光

如此悠闲
草木之心

让隐身的鸟鸣
在最高的桠间叫响
夜，让柳絮落草为寇
变成绿草心中的云朵

我知道
这个季节结束
来年的春天
它还会拐上小路， 到这

个地方化缘

□

潘新日


